

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 88 (2000)

**Heft:** 1440

  

**Artikel:** Sortir de l'ombre : ATD Quart Monde

**Autor:** Gordon-Lennox, Odile

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-281784>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Sortir de l'ombre

# ATD Quart Monde



Projet « Mon cœur est dans ce caillou » qui a réuni à Genève des enfants de tous milieux et toutes nationalités

son jardin, de sa mine, de la source sacrée du village ou même du cimetière où certain-e-s se réfugient pour dormir<sup>2</sup>. Avec le caillou était envoyé un message, important pour l'enfant. Ces petites pierres se sont retrouvées à Genève, au cœur de plusieurs sculptures. Les messages ont inspiré d'autres sculptures faites par des adultes avec l'aide d'enfants d'ici et de leurs parents. Les enfants ont été informés de la progression du projet et certain-e-s ont même pu venir inaugurer l'exposition.

Cette visibilité a fait sortir de l'ombre, ici et là-bas, tous ces enfants qui espèrent un monde meilleur.

**Améliorer la situation des plus pauvres représente un travail urgent pour la société tout entière. Mais la justice économique n'est que l'aspect visible du problème. La personne pauvre doit arriver à retrouver l'estime de soi nécessaire pour pouvoir vivre positivement.**

*Odile Gordon-Lennox*

Aider les plus démunis-e-s à se réinsérer dans la société est la base du travail que fait l'organisation ATD Quart Monde. Leur démarche pourrait s'illustrer par le slogan « du pain et des roses » de la marche des femmes québécoises de 1995 à l'origine de la marche mondiale de l'an 2000.

À Genève, l'équipe d'ATD Quart Monde poursuit un programme de partage des savoirs avec des enfants, en les initiant à la lecture, à la visite des bibliothèques de quartier, aux nouvelles technologies de communication et à l'expression artistique.

À l'échelon mondial, ATD Quart Monde a créé un réseau d'aide et de mise en confiance. Un de leurs projets s'est concrétisé en prenant la forme d'une exposition que l'on peut visiter à Genève en ce moment<sup>1</sup>. Des enfants de différents milieux sociaux ont chacun-e envoyé un petit caillou de

1. Au siège du Haut Commissariat des Droits de l'Homme, Palais Wilson, Genève. Ouvert le mercredi de 14h à 17h et le jeudi de 14h à 19h. (Carte d'identité nécessaire). Ou encore, sur rendez-vous avec le bureau de Genève, tél. 022 / 344 41 15.

2. Un livre a rassemblé plusieurs des messages avec l'histoire de l'enfant qui l'a envoyé. « Mon cœur est dans ce caillou » par Noldi Christen, en français, allemand, italien et anglais. Disponible à ATD Quart Monde, 1733 Treyvaux.



La Faculté de Médecine de l'Université de Lausanne et les Hospices cantonaux mettent au concours le poste de

**Professeur ordinaire, chef de la Division de Gastroentérologie et d'Hépatologie**

Centre hospitalier universitaire vaudois

Les candidats doivent être en possession d'un titre de spécialiste FMH en gastroentérologie, ou d'un titre équivalent.

Une large expérience en clinique, en recherche et en enseignement pré- et postgradué est nécessaire.

La mise au concours est ouverte jusqu'au 15 mars 2000.

Les personnes intéressées peuvent obtenir un dossier de candidature et le cahier des charges de ce poste auprès du Professeur Bernard C. Rossier, Doyen de la Faculté de Médecine, rue du Bugnon 21, CH - 1005 Lausanne.

Soucieuse de promouvoir l'accès des femmes à la carrière académique, l'Université encourage les candidatures féminines.